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혜일스님 일운스님 차흥봉 안병환 이기일 남미경 신익준 박진석 길기관, , , , , , , , 

배석자 :□ 이순호 남정덕 진성욱 김수영 , , , 

기록자 김수영: □ 

회 의 내 용

성원보고□ 

이순호 부장 총 명의 운영위원 중 명이 참석하여 판교노인종합복지관 제 차 운영위원회 성원이 충족: 11 9 8○ 

되었음을 보고 드립니다.

신규 운영위원 위촉□ 

이순호 부장 이번에 새롭게 위촉된 운영위원에게 위촉장 전달이 있겠습니다: .○ 

운영위원장 혜일스님 이하 운영위원장 안병환 신익준 위원에게 위촉장을 전달하다( ) : , .○ 

개회선언 □ 

이순호 부장 운영위원장께서 개회선언이 있겠습니다: .○ 

운영위원장 보고하신데로 총 명의 운영위원 중 명이 참석하여 성원이 되었으므로 판교노인종합복지관 : 11 9○ 

제 차 운영위원회를 시작하도록 하겠습니다 반갑습니다 운영위원회는 규정에 의해서 꼭 실시되어야 되는 8 . . 

부분이 있어서 바쁘신 가운데에도 참석해 주셔서 감사합니다. 

전체 위원 네: .○ 

전차 운영위원회의록 보고□ 

이순호 부장 먼저 보고에 앞서 전차 회의록 보고를 드리도록 하겠습니다 자료집 페이지를 보시면 되: . 17○ 

겠습니다 제 차 운영위원회가 지난 월 일 금요일 오후 시에 진행되었습니다 명의 운영위원 중 . 7 12 7 4 . 11 7

명이 참석하였습니다. 

운영위원장 전차회의록은 위원님들 동의하시면 서면으로 대체하고 넘어가면 어떻겠습니까: ?○ 

전체 위원 네: .○ 

현황보고□ 

이순호 부장 다음은 이어서 현황보고를 드리도록 하겠습니다 먼저 년도 판교노인종합복지관 회원현: . 2019○ 

황에 대해서 보고 드리도록 하겠습니다 자료집 페이지에 해당되겠습니다 년 월 일 기준으로 . 25 . 2019 2 28

저희 복지관을 이용하고 계신 어르신들의 성별 및 연령대 분포입니다 등록인원은 명으로 남자 어르. 9,014

신이 인 명 여자 어르신이 인 명입니다 연령대는 평균이 세이고 지난 분기에42.1% 3,795 , 57.9% 5,219 . 73 4

는 세였습니다 지난 자료와 비교하면 대 이상 어르신 약간 늘었고 전반적으로 대 미만의 어르신이 71 . 70 70



약간 감소한 것을 알 수 있습니다. 

다음은 학력별 분포입니다 현재도 고학력 어르신이 많이 회원으로 가입하고 있고 대졸 대학원졸 이상 어. , 

르신이 정도 분포하고 있습니다 종교별 분포는 불교가 기독교 천주교 무교 53% . 18.5%, 23.8%, 18.5%, 

로 이전 조사와 비교하여 불교를 종교로 가진 어르신들의 회원가입이 다소 늘었습니다13.1% .

다음은 판교봉은주간보호센터 이용자 현황입니다.

판교주간보호센터는 입소정원 명으로 현재 명 입소해 계십니다 남자 명 여자 명 연령대로는  28 26 . 6 , 20 , 

대 명 대 명 대 명 대 명입니다 이용자 성비는 대 정도로 여자어르신이 많습니다60 2 , 70 3 , 80 16 , 90 5 . 2 8 .

등급별 현황을 보면 등급 명 등급 명 등급 명입니다2 1 , 3 10 , 4 8 .

질환별로 보시면 뇌졸중 명 파킨슨 명 치매 명 기타 명으로 총 명입니다1 , 3 , 21 , 1 26 .

이상으로 현황보고를 마치도록 하겠습니다.

다음은 판교노인종합복지관 년 이용만족도 및 욕구조사 결과를 보고드리겠습니다2018 .

년 이용만족도 및 욕구조사는 지난 년 월 일부터 월 일까지 진행되어 이 중 회수된 설2018 2018 11 30 12 20

문지 중 부를 제외한 부를 대상으로 분석하였습니다 인구사회학적특성으로는 성별은 남성이 52 435 . 45.3%, 

여성이 로 조사되었고 연령은 대가 로 가장 많은 분포를 보였습니다 교육수준은 대학교 54.7% , 70 49.2% . 

졸업이 대학원 졸업이 로 나타나 앞서 회원현황에서 언급한 대로 교육수준이 높은 편으로 조56%, 16.6%

서되었습니다 주관적 건강상태는 건강한 편이다라는 응답이 전체의 를 차지하였으며 가족상태는 노. 70.4% , 

인부부만이 로 가장 높았습니다 거주지로는 복지관 인근지역인 서판교 동판교 분당지역이 로 53% . , , 94.7%

나타났으며 복지관 이용빈도는 주 회 정도가 로 가장 높았습니다 복지관 이용이유로는 프로그램, 3~4 42.8% . 

이 다양해서라는 응답이 로 가장 높았고 복지관 선호공간으로는 도서관과 로비층이 높게 나타났습42.8% , 

니다 복지관 사업별 이용만족도는 남성의 경우 일반상담 경로식당 물리치료 도서관 수영장 체력단련실. , , , , , 

로 조사되었고 여성의 경우 기획강좌 카페테리아 셔틀버스로 조사되었습니다 연령별로는 대 미만은 , , , . 70

건강강좌 기획강좌 수영장 카페테리아로 나타났으며 대 이상은 안내데스크 열린프로그램 진료실 도, , , , 70 , , , 

서관이었습니다 경로식당에 대한 만족도는 평균 점으로 높은 편이었고 음식의 양에 대해서는 많다는 . 3.3 , 

응답이 로 높게 나타났습니다 이번 연구조사를 통한 결론은 첫째 판교노인종합복지관의 강점을 강화63% . , 

해야 합니다 본 복지관은 복지관 인근에 거주하시는 어르신들의 이용빈도가 많은 만큼 어르신들의 욕구를 . 

잘 수렴하여 보다 다양한 프로그램을 운영하고 다채로운 문화행사도 기획할 필요가 있다고 할 수 있습니

다 둘째 노인의 특성을 고려한 사업운영 필요입니다 판교지역의 특성 상 고학력자 고소득층의 분포가 . , . , 

높아 이들의 눈높이를 고려한 전문강사 배치가 필요하고 건강에 대한 관심이 높은 만큼 건강강좌를 확대 , 

운영할 필요가 있습니다 셋째 열린공간 적극 활용해야 합니다 도서관 로비 카페테리아 등의 열린공간. , . , , 

이 단순히 휴식공간으로서의 기능만 하는 것이 아닌 휴식공간과 문화공간이 조화된 공간으로 발전시켜 나

가야 할 것입니다 넷째 보편적 복지와 선별적 복지의 적절한 조화입니다 모든 대상의 다양한 여가문화 . , . 

공간으로서의 기능과 함께 노인복지관 패러다임의 변화에 발맞추어 사례관리 기능을 강화할 필요가 있다고 

할 수 있습니다.

다음은 판교노인종합복지관 년 결산을 보고 드리겠습니다2018 .

판교노인종합복지관의 세입결산은 원으로 예산대비 원 증액되었습니다 계정별로 4,443,794,663 99,937,539 . 



결산금액을 살펴보면 사업수입이 원 보조금수입이 원 후원금이 원1,161,904,255 , 2,987,748,480 , 77,513,570 , 

전입금이 원 이월금은 원 잡수입은 원입니다 세출결산은 100,000,000 , 115,627,665 , 1,000,693 . 4,264,317,814

원으로 예산대비 감액되었습니다 세부적으로는 사무비 인건비 에서 원 감액되었고79,539,310 . ( ) 8,758,590 , 

사업비에서 원 감액되었습니다 이로 인한 이월금은 원으로 보조금이 원71,118,377 . 179,476,849 72,922,980 , 

전입금이 원 후원금이 원 사업수입이 원 잡수입이 원입니다179,440 , 11,924,610 , 94,154,305 , 295,514 .

다음은 판교봉은주간보호센터 년 결산보고입니다2018 .

판교봉은주간보호센터 세입결산은 원으로 예산대비 원 감액되었습니다 계정별로 결산225,035,279 982,626 . 

금액을 살펴보면 입소자부담금이 원 장기요양급여수입이 원 후원금이 원 45,814,560 , 174,967,320 , 100,000

이월금이 원 잡수입은 원입니다 세출결산은 원으로 예산대비 원 4,095,705 , 57,694 . 200,201,123 25,816,782

감액되었습니다 세부적으로는 사무비가 원으로 원 감액되었고 재산조성비는 . 161,951,790 11,108,975 , 

원으로 원 감액되었습니다 사업비는 원으로 원 감액되었으며 잡9,932,833 1,122,267 . 27,916,000 13,520,540 , 

지출은 원 전액 감액되었습니다 적립금과 준비금은 예산대비 지출되었습니다 이로 인한 이65,000 . 100% . 

월금은 원으로 입소자부담금이 원 장기요양급여수입이 원 법인전입금이 24,834,156 1,265,333 , 22,230,045 , 

원 후원금이 원 잡수입이 원입니다1,190,351 , 100,049 , 48,378 .

다음은 판교노인종합복지관 년 차 추가경정예산 안 입니다2019 1 ( ) .

판교노인종합복지관 차 추가경정예산은 년 성남시노인종합복지관 예산편성 확정에 따른 보조금 감액1 2019 , 

보조금 감액에 따른 인건비 보조금 감액 법인전입금 교부액 확정에 따른 전입금 감액 특정보조사업 추가 , , 

편성에 따른 보조금 증액 공모사업 추가에 따른 지정후원금 증액 후원목표액 상승으로 인한 비지정후원, , 

금 증액 항목별 세입 세출예산을 조정하기 위해 진행하게 되었습니다 차 추가경정예산은 총, , . 1

원으로 보조금수입은 총 원 감액되었는데 이 중 경상보조금은 원 감4,718,100,000 385,256,200 , 385,256,200

액된 반면 무료급식지원사업과 기타보조금은 각각 원 원 증액되었습니다 또한 지정43,156,000 , 28,213,800 . 

후원금은 원을 증액하여 원으로 편성하였고 비지정후원금은 원을 증액하여 8,746,000 44,746,000 , 31,254,000

원으로 편성 후원금 총 예산을 원으로 편성하였습니다 세출예산은 사무비와 재산55,254,000 , 100,000,000 . 

조성비는 각각 원 원으로 편성하였는데 이는 예산대비 각각 원2,380,031,600 , 203,650,000 264,838,820 , 

원 감액되었습니다 이는 경상보조금 감액에 따른 결과로서 직원 정원을 기존 명에서 명158,350,000 . 49 46

으로 조정하였음에도 불구하고 운영비 편성을 약 개월분 밖에 편성할 수 없었습니다 사업비는 10 . 

원으로 편성하여 보건복지부 지침에 따라 전체 예산대비 를 유지하였습니다 보다 세부2,059,541,511 45% . 

내용은 나눠드린 자료를 참고해주시면 감사하겠습니다.

다음은 판교노인종합복지관 후원현황입니다.

월말 현재 판교노인종합복지관 후원금 수입은 이월금 포함 원이며 지출은 원입니다2 , 4,284,016 , 292,895 . 

또한 월과 월 다양한 물품들이 후원되어 이를 금액으로 환산해보면 원입니다1 2 19,473,800 .

이상으로 판교노인종합복지관 현황보고를 마치겠습니다.

운영위원장 : ○ 네 현황보고 잘 들었습니다 운영위원님들께서는 보고내용에 대해 질의를 해주시기 바랍니다, . .

안병환 팀장 복지관 차 추가경정예산안에서 인건비가 감액된 이유가 무엇인가요: 1 ? ○ 

이순호 부장 년 예산을 편성할 때 성남시에서 년 노인종합복지관 예산이 확정되기 전이어서 시: 2019 2019○ 



청에 제출했던 자료로 예산을 편성하였으나 성남시의회 심의결과 신청예산에서 원 삭감되었고456,626,000 , 

그 결과 기존 명의 인건비를 편성하기에는 예산이 많이 부족하여 명으로 자체적으로 조정하여 49 100% 46

인건비 예산을 편성하게 되어 감액되었습니다.

운영위원장 다른 질의가 없으면 다음 안건심의로 넘어가도 되겠습니까: ?○ 

전체 위원 네: .○ 

안건심의□ 

이순호 부장 먼저 판교노인종합복지관 년 특화사업을 보고드리겠습니다 먼저 경기도사회복지공동모: 2019 . ○ 

금회 지원사업인 해봄프로젝트 입니다 해봄프로젝트는 사회복지사와 집단구성원 간의 지속적인 상호작용‘ ’ . 

을 통하여 어르신의 내면을 강화시키고 사회적 관계를 형성함으로써 우울감 감소 및 자아존중감 향상을 

도모하기 위한 사업으로 년 연중 진행되는 사업입니다 주요내용으로는 사회복지사와의 개별상담 등2019 . 

을 통한 개인역량강화 노인행복집단프로그램 건강증진프로그램 등을 통한 집단 공동체 조직화 그리고 , , , 

나눔체험프로그램 노년 캠페인 활동 등을 통한 지역사회기여 프로그램으로 구성되어 있습니다 본 사업의 , . 

참여대상자는 우울감을 호소하는 사회적 취약계층 어르신 명이며 이를 위해 독거노인종합지원센터 등과 16

연계하여 진행할 계획입니다 다음은 노인건강전문리더자 역량강화교육인 입니. ‘Senior Health Total Care’

다 본 사업은 노인건강전문지도자 역량강화교육을 통해 자신의 건강관리뿐만 아니라 지역사회 내 사회참. 

여기회를 제공하고자 하며 복지관 이용어르신 명을 대상으로 노인건강전문리더자 전문이론 및 실습교육, 20

을 통한 자격취득과 이후 지역사회 재능나눔활동으로 이어질 계획이며 현재 성남시 평생학습기관 특성화 , 

프로그램 공모사업으로 신청하여 결과를 기다리는 중입니다 마지막으로 판교미디어센터 필름아카데미입니. 

다 본 사업은 영화 아카데미를 통해 보다 전문적이고 특화된 분야별 영화기술을 습득하여 어르신의 문화 . 

예술향유 기회를 제공하여 주체적인 문화활동을 이끌고자 하며 연출 극작 영상촬영 영상연기 편집기술 , / , , , 

총 가지 분야로 나누어서 진행되며 본 사업은 한국문화원연합회 공모사업에 선정되었습니다 이상으로 4 , . 

판교노인종합복지관 년 특화사업 보고를 마치겠습니다2019 .

운영위원장 : ○ 운영위원님들께서는 보고내용에 대해 질의를 해주시기 바랍니다.

안병환 팀장 어르신들 나들이 프로그램은 특화사업 편성할 수는 없나요: ?○ 

일운스님 나들이 프로그램은 기본 프로그램으로 편성되어 연중 진행되고 있습니다: .○ 

운영위원장 노인건강전문리더자 역량강화교육의 경우 건강분야에 대한 자격증을 취득했다고 하더라도 현: ○ 

장에서 활동하기에는 현실적인 어려움이 많을 것입니다 양성교육과 더불어 지속적인 보수교육도 필요하지 . 

않겠습니까 그리고 이 사업이 자격증 취득이 주 포커스입니까? ? 

일운스님 노인건강전문리더자 역량강화교육은 지역사회에 재능나눔활동을 하는 것이 주요 내용으로 자원: ○ 

봉사활동을 하기 위해 일정수준 이상의 교육을 통해 전문지식을 습득 지역사회 경로당에서 기본적인 맨손, 

체조 스트레칭 등을 진행하게 됩니다, .

운영위원장 제가 작년인가 서울노인영화제에 인사말씀을 하기 위해 참석해보니 어르신들이 만든 작품들: ○ 

이 완성도가 생각보다 높아 보기 좋았다 우리 판교노인종합복지관에서도 판교미디어센터 필름아카데미에. 

서 만든 영상들도 서울노인영화제에 출품하여 좋은 결과가 이어질 수 있었으면 합니다.

신익준 위원 이미 작년에 판교미디어센터에서 제작한 영상을 강당에서 상영 한 적이 있었습니다 그리고 : . ○ 

성남미디어센터에서 주최하는 영화제에서 등을 하기도 해서 수준이 매우 높은 것을 알 수 있습니다1 . 

일운스님 판교미디어센터 필름아카데미는 자료집을 제작할 때는 결과가 나오지 않았는데 어르신문화원연: ○ 



합회 공모사업에 선정되어 어르신들에게 보다 다양하고 양질의 교육을 제공할 수 있게 되었습니다.

운영위원장 운영위원님들 다른 의견 없으면 심의안건 통과시켜도 되겠습니까: ?○ 

전체위원 네: ○ 

운영위원장 그럼 두 번째 안건인 년 분기 프로그램 계획을 상정하겠습니다: 2019 2 .○ 

이순호 부장 다음으로 년 분기 프로그램 계획입니다 먼저 페이지 건축아카데미 입니다 어르신: 2019 2 . 51 ‘ ’ . ○ 

들이 문화재를 통해 건축의 개념을 쉽게 이해하며 우리가 평소 몰랐던 한옥 사찰 궁궐에 대한 건축에 담, , 

긴 의미를 알아가는 시간으로 월 일 화 부터 월 일 화 까지 진행됩니다 다음은 페이지 판교 뇌 2 19 ( ) 4 23 ( ) . 55 ‘

똑똑교실 입니다 지역사회 경증치매 어르신들의 인지기능 악화를 지연하고 지역사회 안에서 정상인으로서 ’ . 

기능할 수 있도록 지원하는 사업으로 인지지원 등급자 어르신 명이 사업에 참여하고 있습니다 두뇌 신12 . , 

체 사회 영양 자율영역으로 나눠서 주 회 오후 시부터 시까지 진행되고 있습니다 다음은 페이지ㅣ , , , 3 1 4 . 57

후원나눔축제 입니다 본 복지관에서는 월말에서 월 초 후원나눔축제를 예정하고 있으며 이를 통해 지‘ ’ . 4 5 , 

역사회 기부문화 확산에 기여하고자 합니다 세부내용은 별도로 가 구성될 예정이며 후원나눔 각종 부. T/F , 

대행사가 펼쳐질 예정입니다 다음은 페이지 어버이날 행사입니다 월 일 수 복지관 이용어르신 . 59 . 5 8 ( ) 

여명을 대상으로 진행될 예정이며 각종 축하공연 부대행사 등으로 어버이은혜에 대한 감사와 존경1,500 , , 

의 의미를 전하는 자리를 가지고자 합니다 이상 판교노인종합복지관 년 분기 프로그램 계획 보고를 . 2019 2

마차겠습니다.

운영위원장 : ○ 운영위원님들께서는 보고내용에 대해 질의를 해주시기 바랍니다.

일운스님 어버이날 행사는 노인복지관에서 하는 일상적인 행사이지만 세 혹은 세 넘는 어르신에게 : 85 90○ 

지역사회 기업과 연계하여 장수기원잔치 가칭 를 계획하고 있습니다 무엇보다 기업과의 연계가 중요한 만( ) . 

큼 아직 확정은 아닙니다.

운영위원장 건축아카데미의 경우 회당 강사료가 얼마인가요: ?○ 

이기일 위원 회당 원 정도 지급하고 있습니다: 100,000 .○ 

신익준 위원 아카데미에 오는 강사들이 실제 외부에서는 강사료가 더 높은데 복지관과 어떻게 연계가 되: ○ 

어서 아주 수준 높은 강의를 듣고 있으며 노인들의 만족도도 높은 프로그램입니다.

안병환 위원 건축아카데미가 누구나 참여하는 열린프로그램인가요: ?○ 

이기일 위원 사전 신청접수를 하신 분들만 들을 수 있으며 공간상 제약으로 명만 수강하고 있습니다: , 36 .○ 

운영위원장 이렇게 좋은 프로그램들은 좀 더 넓은 공간에서 많은 어르신들이 수강할 수 있도록 해 주셨: ○ 

으면 합니다.

일운스님 알겠습니다: .○ 

운영위원장 운영위원님들 다른 의견 없으면 심의안건 통과시켜도 되겠습니까: ?○ 

전체위원 네: ○ 

폐회 □ 

운영위원장 : ○ 이상으로 판교노인종합복지관 제 차 운영위원회의를 마치도록 하겠습니다8 .




